

Kreisparteiorganisation nimmt das Hauptfeld unseres Kampfes, die Einheit von Wirtschafts- und Sozialpolitik ein. Hier geht es darum, die neue Qualität des ökonomischen Wachstums, vor allem durch die beschleunigte Einführung und effektive Nutzung von Schlüsseltechnologien, verständlich und bewußt zu machen. Der Kreis Wernigerode hat in den letzten Jahren zweistellige Wachstumsraten realisiert und hat auch bis 1990 sehr anspruchsvolle Aufgaben zu lösen. Wir festigen durch die politische Massenarbeit deshalb besonders solche Positionen, daß konsequentes und engagiertes Eintreten für den wissenschaftlich-technischen Fortschritt, für die Durchsetzung unserer ökonomischen Strategie Ausdruck revolutionären Denkens und Handelns ist, daß gerade hier über unseren Beitrag für den Frieden, wachsenden Wohlstand, aber auch über unseren Platz unter den führenden Industriestaaten der Welt entschieden wird. Es geht uns zugleich darum, nachzuweisen, daß wir über alle materiellen und geistigen Potenzen für Spitzenleistungen auf wissenschaftlich-technischem und ökonomischem Gebiet verfügen. Deshalb propagieren wir in aller Breite wissenschaftlich-technische und ökonomische Spitzenleistungen und Weltneuheiten und stellen auch dar, wie sie erreicht werden.

Gute kommunalpolitische Öffentlichkeitsarbeit, die demokratisches Mitwirken der Werktätigen und vielfältige Bürgerinitiativen fördert, ist zu einem Qualitätssiegel der politischen Massenarbeit in unserem Kreis geworden. Wir haben die Erfahrung gesammelt, unseren Bürgern immer wieder vor Augen zu führen, wie ihre sozialistische Heimat sich durch ihre eigene Arbeit entwickelt, schöner und wohlicher wird, damit sie ihren Heimatort als wahre Heimstatt erleben und sich dann mit ihrem Arbeiter-und-Bauern-Staat identifizieren. Dazu tragen auch die über 100 Volks- und Heimatfeste, die wir im Jahr durchführen, bei. Sie fördern das Traditionsverständnis, die Lebensfreude und Heimatverbundenheit; sie sind Höhepunkte im Wettbewerb und werden mit erfüllten Plänen und Verpflichtungen begangen.

Eine wirkungsvolle Form der politischen Massenarbeit sind die „Tage der sozialistischen Kommunalpolitik“, die wir zum 8. Male durchgeführt haben. Sie finden viermal im Jahr statt. An diesen Tagen finden vielfältige Begegnungen mit den Bürgern in Wohnbezirken und Hausgemeinschaften statt.

Zur Sicherung eines hohen Niveaus der politischen Massenarbeit arbeitet das Sekretariat in bewährter Weise mit dem Plan der politischen Massenarbeit, sowohl langfristig als auch operativ für den Monat. Mit dem Plan verfügt die Kreisparteiorganisation über ein Dokument, das der ideologischen Arbeit einen hohen Grad der Verbindlichkeit für alle gesellschaftlichen Kräfte des Kreises verleiht und ihr einheitliches Wirken unter allen Schichten der Bevölkerung gewährleistet.

Jürgen Lüttig,
Parteisekretär der Großbaustelle
der DSF Fährhafen Mukran

Plan täglich erfüllen — Qualitätsarbeit leisten

Seit dem 2. Oktober 1986 gehört die moderne Eisenbahngüterfahre „Mukran“ unter der Flagge der DDR zum täglichen Bild der Handelsschifffahrt auf der Ostsee. 12 Monate nach der planmäßigen Inbetriebnahme dieses Seeweges zwischen der DDR und der UdSSR können die Bauschaffenden von Mukran mit Freude und berechtigtem Stolz auf das Geleistete blicken.

Zur Bilanz gehört beispielsweise, daß seit Baubeginn 1982 Jahr für Jahr die Investitionsaufgaben planmäßig abgearbeitet und alle Termine erfüllt wurden. Das war möglich, weil in der Zusammenarbeit zwischen Investauftraggeber und Hauptauftragnehmer mit der Bildung eines Gemeinschaftsbüros neue Wege in der sozialistischen Gemeinschaftsarbeit beschritten wurden.

Unserer Parteiorganisation ging es von Anfang an darum, in der politischen Massenarbeit deutlich zu machen, daß die termingerechte Inbetriebnahme der Anlage darüber entscheidet, wie schnell der uns in die Hand gegebene Fondsvorschuß an die Gesellschaft zurückerstattet wird. Deshalb wurde immer wieder verdeutlicht: Tägliche Planerfüllung und Qualitätsarbeit in jedem Arbeitsgang sind der persönliche Beitrag zur ökonomischen Strategie der Partei, sichern den notwendigen Kraftzuwachs für die ökonomische Stärkung des Sozialismus und für den Frieden.

Am größten Investitionsvorhaben auf dem Gebiet des Verkehrswesens mitzuwirken, etwas völlig Neues zu schaffen und daran seine Kräfte und sein Wissen zu erproben, das fordert Schöpferturn heraus. Die Parteileitung und die alten Hasen des Investbaus nutzten diese Tatsache, insbesondere in der Arbeit mit der großen Schar der jungen Absolventen der Hoch- und Fachschulen, um sie zu hohen Leistungen zu motivieren.

Entscheidend für das politische Wirken der Genossen ist und bleibt die Arbeit mit den Menschen. Auf Sorgen und Probleme schnell zu reagieren, insbesondere für die Montagetarbeiter gute Arbeits- und Lebensbedingungen gemeinsam mit den territorialen Organen der Insel Rügen zu sichern, betrachtet die Parteileitung als entscheidenden Schwerpunkt der politischen Führungstätigkeit. Für die in Mukran Beschäftigten wurden moderne Arbeiterwohnheime gebaut. Umfangreiche Mittel hält der Kultur- und Sozialfonds für sie bereit. Der Komplexprä-